

# Pastorale Québec

Volume 129, numéro 8 • Décembre 2017

**Les chrétiens  
du LIBAN**

**La Journée mondiale  
des malades**

**Épiscopat 401  
à Rome**

**Les Vœux de notre  
Archevêque**

## Premier plan

- 3 Vœux de l'Archevêque de Québec – Noël 2017**  
Noël dans le cœur

## Voies de passage

- 4 Les chrétiens d'Orient**  
Les maronites et le Liban
- 7 Épiscopat 401 à Rome**

## Vie diocésaine

- 10** Derrière les métamorphoses de Saint-Roch
- 12 • Le célibat, une situation souvent négligée**  
• Mario Pelchat et les prêtres, *Ensemble pour Noël*
- 13** L'accompagnement pastoral en fin de vie: quelques pistes
- 14** Jésus-Marie, une histoire féconde qui se poursuit...
- 15** 125 ans de rayonnement des Sœurs NDPS
- 16** Des reliques mises en valeur au Cimetière Saint-Charles
- 17 Journée mondiale des malades 2018**  
Je suis là

- 21 • En mémoire de...**  
L'abbé Claude Noël  
• Nominations diocésaines

## Carrefour

- 22** Dessine-moi un personnage... biblique!  
La parenté est arrivée!
- 24 Célébrer avec son corps**  
Le nouveau *Missel romain*: promesses et embûches
- 26 Patrimoine spirituel**  
Que sont les Lacordaire devenus?
- 27 Cinéma**  
*Pieds nus dans l'aube*: la floraison du jeune Félix
- 28 Livres**
- 31 En bref**
- 36 Méditation**  
Place au silence

## LIMINAIRE

# Célébrer l'Incarnation

Êtes-vous essoufflés? Vous reste-il un peu d'énergie pour célébrer la grande fête de Noël après sa préparation? Comme chrétiens et chrétiennes, nous avons la chance de méditer sur le mystère de l'Incarnation et le visage que prend pour nous Dieu fait homme pour nous sauver. Du nouveau-né de la crèche au visage du Saint-Suaire, en passant par Robert Powell (le Jésus du film de Zeffirelli), nos représentations bien humaines du Christ sont très diversifiées. Si la photographie avait existé à l'époque, si nous avions pu immortaliser sa naissance, son ministère, sa crucifixion et sa résurrection, quel témoignage nous aurions pu obtenir! Mais Dieu ne fait pas dans la facilité...

\*\*\*

Il y a quelques jours, j'ai appris que le photographe **Daniel Abel**, après avoir collaboré activement à la vie de notre Église diocésaine de mille et une façons, prenait sa retraite le 1<sup>er</sup> décembre. En plus



d'être photographe officiel à la basilique-cathédrale Notre-Dame de Québec et dans les paroisses de Limoilou, Daniel a mis en lumière une quantité impressionnante d'événements ecclésiaux depuis 2006, plus souvent qu'autrement à titre de bénévole. Vous avez pu apprécier son talent dans nos pages à moult reprises. En apprenant la nouvelle, j'ai tenu à rapidement le remercier de vive voix, en votre nom, pour sa contribution exceptionnelle. Nous lui avons demandé une de ses œuvres préférées pour illustrer notre page couverture ce mois-ci; il nous a offert la photo d'une de ses peintures (un autre de ses multiples talents). D'où ce magnifique visage du Christ dont nous fêtons la naissance le 25 décembre.

Qu'il vous inspire à être vous aussi visage de Dieu pour vos enfants, parents et amis que vous croiserez tout au long des prochaines semaines. Joyeux Noël!

*Jasmin Lemieux-Lefebvre*